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Erste Hilfe 

 Bei kleinen Verletzungen können Sie sich an die Gebäudepforte wenden. Dort können 
Ersthelfer*innen zur Unterstützung angefordert werden und Sie erhalten bei Bedarf 
Verbandmaterial.  

 Bei größeren Verletzungen / im Notfall den Rettungsdienst (NOTRUF 112) anrufen und die 
Gebäudepforte informieren.  

 In vielen Gebäuden der Goethe-Universität befindet sich ein Erste-Hilfe-(Ruhe-)Raum. In diesem 
kann bei einer Verletzung oder bei einer Erkrankung Erste Hilfe geleistet oder die ärztliche 
Erstversorgung durchgeführt werden kann. Außerdem kann der Raum zur Erholung von einer 
körperlichen Schwäche, bei Unwohlsein, Kreislaufbeschwerden oder als Liegemöglichkeit für 
schwangere Frauen genutzt werden. Wenden Sie sich bei Bedarf an die Gebäudepforte.  
 

Unfallversicherung / Verhalten nach Arbeits- und Wegeunfällen 

 Unfälle, die in unmittelbarem zeitlichen und räumlichen Zusammenhang mit Tätigkeiten an der 
Hochschule und in deren Einrichtungen geschehen, sind über die Unfallkasse Hessen (UKH) 
versichert. Hierzu gehören: 
- die Teilnahme an Lehrveranstaltungen einschließlich der Pausen 
- das Aufsuchen anderer Hochschuleinrichtungen (Universitätsbibliotheken, Seminare) 
- die Teilnahme am allgemeinen Hochschulsport 
- die Beteiligung an Exkursionen unter der Leitung eines Hochschullehrers 
- der direkte Weg von oder nach dem Ort, an dem die Hochschulveranstaltung stattfindet 

 Kein Versicherungsschutz besteht in der privaten und häuslichen Sphäre, auch wenn sie als 
Vorbereitung für das Examen erforderlich sind. 

 Kleine Verletzungen, die keiner ärztlichen Versorgung bedürfen, sind ins Verbandbuch 
einzutragen. Verbandbücher befinden sich in den Verbandkästen in den Pforten. 

 Bei Unfällen, die einer ärztlichen Versorgung bedürfen, ist immer ein Unfallarzt 
(Durchgangsarzt) aufzusuchen und eine Unfallanzeige zu erstellen. 

 Die Unfallanzeige muss nach vollständigem Ausfüllen ausgedruckt und unterschrieben an die 
Meldestelle für Hochschulunfälle geschickt werden und wird von dort an die UKH weitergeleitet. 

 Weitere Informationen finden Sie hier: https://www.uni-frankfurt.de/94431867/Unfallmeldestelle 
 

Brandschutz 

 Die Brandschutzordnung der Goethe-Universität ist zu beachten. 
 Brandschutzordnung Teil A (Aushang in allen Gebäuden) gibt Anweisungen zum Verhalten im 

Brandfall und ist von allen Personen an der Goethe-Universität zu beachten. 

 Brandschutzordnung Teil B enthält erweiterte Anweisungen und ist für alle Angehörigen der 
Goethe-Universität (auch für Studierende) gültig.  
https://www.uni-frankfurt.de/112569346/Organisatorischer_Brandschutz 

 Machen Sie sich vor Ort mit dem Flucht- und Rettungsplan vertraut, dieser informiert Sie  
- über welche Fluchtwege Sie das Gebäude im Alarmierungsfall verlassen sollen, 
- wo sich Feuerlöscheinrichtungen (Handfeuerlöscher, Wandhydranten) befinden, 
- wo sich Brandmeldeeinrichtungen (z.B. Druckknopfmelder) befinden, 
- wo sich sichere Wartebereiche für mobilitätseingeschränkte Personen befinden, 
- wo sich der Sammelplatz befindet, den Sie im Alarmierungsfall nach dem Verlassen des 

Gebäudes aufsuchen sollen. 
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Verhalten im Brandfall 

 Brand melden: 
- Druckknopfmelder betätigen oder 
- Feuerwehr über Notruf 112 alarmieren 

 bei Ertönen des Alarmsignals: 
- Ruhe bewahren! 
- Andere Personen warnen 
- Entstehungsbrand bekämpfen, nur, wenn dies gefahrlos möglich ist 
- Mobilitätseingeschränkten Personen helfen, diese ggf. in sichere Wartebereiche begleiten 
- Persönliches Eigentum nur mitnehmen, wenn es unmittelbar greifbar ist 
- Gebäude zügig über gekennzeichnete Flucht- und Rettungswege verlassen 
- Aufzug nicht benutzen 
- Auf den Sammelplatz begeben 
- Anweisungen der Einsatzkräfte befolgen, Gebäude erst nach Freigabe wieder betreten 

 

Mutterschutz 

 Das Mutterschutzgesetz (MuSchG) schützt die Gesundheit der Studentin und ihres Kindes 
während der Schwangerschaft, nach der Entbindung und in der Stillzeit und will diskriminierender 
Benachteiligung aufgrund einer Schwangerschaft entgegenwirken; es gilt für schwangere und 
stillende Studentinnen im ersten Jahr nach der Geburt. 

 Eine schwangere Studentin soll ihrem zuständigen Fachbereich/Prüfungsamt ihre Schwangerschaft 
sowie den voraussichtlichen Tag der Entbindung mitteilen, sobald sie weiß, dass sie schwanger ist. 
Eine stillende Studentin soll so früh wie möglich mitteilen, dass sie stillt. 
Eine gesetzliche Pflicht zur Meldung besteht nicht. 

 Die rechtzeitige Mitteilung ist jedoch entscheidend für die Umsetzung von ggf. notwendigen 
Schutzmaßnahmen, die im Rahmen einer Gefährdungsbeurteilung festgelegt werden müssen. 

 Weitere Informationen finden Sie im Mutterschutz-Portal des Gleichstellungsbüros: 
https://www.uni-frankfurt.de/73898592/Mutterschutz_für_Studentinnen 
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First Aid 

 In the event of minor injuries, you can contact the building’s reception. First aiders can be 
requested there to provide support and you can receive bandages if necessary. 

 In the event of major injuries / in case of emergency call the emergency rescue service (112) 
and inform the building’s reception. 

 There is a First aid (rest) room in many Goethe University buildings. In the event of an injury or 
illness, first aid or primary medical care can be provided. Moreover, the room serves as recreation 
room in case you feel weak, unwell, or have circulatory problems or as a place for pregnant 
women to lie down. Contact the building’s reception if necessary. 

Accident insurance / How to behave after working and commuting accidents 

 Accidents occurring in a direct temporal and spatial connection with activities at the university and 
its facilities are insured through the Accident Insurance Fund of Hesse (Unfallkasse Hessen - 
UKH). These include: 
 Attendance in classes including breaks 
 Visiting other university facilities (university libraries, seminars) 
 Participation in general university sports 
 Participation in excursions under supervision of a university professor 
 Travelling to or from the location where the university event takes place 

o There is no insurance cover in the private and domestic areas, even if it is necessary for preparation 
of the exam. 

o Minor injuries that do not require medical care should be recorded in the first aid book. First aid 
books are in the first aid boxes in the building’s receptions.  

o In the event of accidents that require medical care, you must always consult an accident doctor 
(transit doctor) and file an accident report (in German). 

o Once the accident report has been completed, it must be printed out, signed, and sent to the 
Reporting Office for University Accidents (Meldestelle für Hochschulunfälle). From there, it will 
be forwarded to the UKH. 

o You can find further information on: https://www.goethe-university-
frankfurt.de/124886040/Reporting_Office_for_University_Accidents?locale=en  

Fire protection 

 The Goethe University’s Fire Safety Management Policy must be observed.  
 Fire Safety Management Policy Part A (notice in all buildings) provides instructions on how to 

behave in case of fire and must be observed by all people on the grounds of Goethe University. 

 Fire Safety Management Policy Part B gives extended instructions and is binding for all members 
(as well as students) of Goethe University (available in English as well).   
https://www.uni-frankfurt.de/112569346/Organisatorischer_Brandschutz 

 Get yourself familiar with local escape and rescue plans. These will inform you 
- Which emergency exits you should use to leave the building in the event of an alarm, 
- Where to find fire-fighting equipment (handheld fire extinguishers, wall hydrants), 
- Where to find fire alarm systems (e.g., push-button alarm indicator), 
- Where to find safe waiting areas for people with reduced mobility, 
- Where to find the assigned assembly point all people must immediately go to after leaving 

the building in case of an alarm. 
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What to do in case of a fire  

 Report fire: 
- Push-button alarm indicator or  
- Call the fire department by emergency number 112  

 Following alarm signals: 
- Stay calm and collected! 
- Warn people are at risk. Protect yourself.  
- Only attempt to put out the fire if this does not put you or other people at risk. 
- Take people with reduced mobility to safe areas  
- Only take personal belongings with you if they are immediately within reach 
- Leave building calmly and quickly using the marked escape and rescue routes 
- Do not use elevators 
- Go to the assigned assembly point 
- Follow instructions of the fire department, only re-enter building after clearance 
 

Maternity protection 

 The German Maternity Protection Law (Mutterschutzgesetz - MuSchG) protects the health of 
students and their children during pregnancy, after childbirth and during breastfeeding and aims to 
counteract discriminatory disadvantages due to pregnancy; it applies to pregnant and breastfeeding 
students in the first year after giving birth. 

 A pregnant student should inform her responsible department/examination office of her pregnancy 
and the expected day of delivery as soon as she knows that she is pregnant. A student who is 
breastfeeding should disclose that she is breastfeeding as early as possible.  
There is no legal obligation to report. 

 However, timely notification is crucial for implementation of any necessary protective measures that 
must be determined as part of a risk assessment. 

 Further information can be found in the maternity protection portal for students of the Equal 
Opportunities Office:  
https://www.goethe-university- 
frankfurt.de/124020791/Maternity_Protection_for_Students?locale=en  

 

 


